
证券代码：300149                             证券简称：睿智医药 

睿智医药科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2021-01 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观        ■其他（机构交流活动） 

参与单位名称及

人员姓名 

招商证券-许菲菲，中信证券-韩世通、王凯旋、陈竹，中泰证券-祝嘉琦、崔少

煜，浙商证券-王帅，英大资产-石晴川，兴业证券-黄翰漾，信达证券-王晓博、

乔林建、陈怡晓、李慧瑶、孟阳，上海臻禾投资-穆其瑞，上海楹联健康产业

投资-应振洲，青岛稳泰私募-刘晋宏，磐丰基金-孙凤强，盘京投资-曹姗姗，

南京证券-张阳，金库资本-黄隆堂，瀚伦投资-任靖，海通证券-郑琴，国泰君

安证券-张祝源，国金证券-王班，王衡，广东鑫纪元资本-谭家挺，古戈尔投资

-顾鹏，沣清扬资产-赵大陆，淳厚基金-陈浩，宝盈基金-谢燕萍，安信证券-冯

雪云、姚弘瑜，重阳资本-方溢涵，万家基金-王霄音，韩学文，盛宇投资-张亚

辉，上海中域投资-韩雪、袁鹏涛，上海世域投资-李巍，上海景熙资产-张宁，

融通基金-万民远，千合资本-殷萌，浦银安盛-胡攸乔，华西证券-徐顺利，华

创自营-蔡苗，沣京资产-王世超 

时间 2021 年 01 月 24 日下午 20:00-21:20 

地点 线上调研电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

睿智医药董事长：胡瑞连 

睿智医药董事：惠欣 

睿智医药董事会秘书：梁宝霞 



上海睿智首席执行官：汤炜 

上海睿智战略业务部总经理：陈磊 

凯惠睿智总经理：项骏 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

睿智医药董事会秘书梁宝霞：公司在 1 月 22 日晚间发布了关于更换董事长、

股份回购方案以及 2020 年业绩预告的公告。惠欣董事长由于个人原因以及考

虑到公司更好的战略发展，辞去董事长一职，继续担任上市公司董事职务。

另外经董事会审议一致通过选举胡瑞连先生担任公司新一任的董事长，胡董

在大健康产业创业 30 年，拥有丰富的市场营销与管理的经验，曾任完美中国

总裁职务实现销售额从零到百亿的突破，且胡董本人社会资源丰富，曾担任

中国外商投资协会副会长等多项社会性职务。在胡董担任董事长后，考虑到

人才激励的重要性，推出了资金为 5000 万-10,000 万元人民币的股份回购方

案，用于后续的人才股权激励，推动公司事业合伙人制度建设。业绩方面，公

司 2020 年净利润整体与去年持平，在-10%-+10%区间，CRO/CDMO 板块全

年人民币计价收入在克服了美元较大幅度贬值压力及疫情影响的因素下增幅

约 10%。公司经营业绩第二、三、四季度均实现了环比持续增长的态势。 

1）问：请问胡董此次接任睿智医药董事长的原因？胡董怎么看睿智医药的长

处与短板？未来的发展战略和经营计划又是如何的？ 

答：睿智医药作为底蕴很好的公司，拥有深厚且国际领先的技术基础。此次

惠董由于个人原因以及公司进一步发展考虑辞去董事长一职，公司董事会一

致推举我担任董事长，个人认为这是一个很好的机遇，结合自身过往在健康

领域的营销及企业管理方面的经验，有责任也有信心把睿智医药带上一个新

的高度。 

睿智医药经过多年的发展，在临床前 CRO 方面拥有了众多国际领先的技术平

台，也在行业内、客户群体中积累了很好的口碑，这些是睿智医药的优势所

在；但公司在市场拓展及品牌建设方面的能力较为薄弱，睿智医药的 BD 团

队与同行业企业相比仍有较大差距，另外公司的激励机制也有待完善。 



 战略方面，“先问对错，再看成败”是本人一直秉承的理念。临床前 CRO 作

为公司的核心业务板块且经过多年的积累已拥有国际领先的技术，在做好市

场营销与人员激励的前提下，这部分仍是公司未来贡献业绩增长的重要支持。

在巩固 CRO 现有优势的前提下，公司积极推进 CDMO 能力与规模的建设。

经营方面，公司将做好精细化管理，多举措促进降本增效，进一步优化内部

管理机制，出台相关激励制度，把营销的短板补齐，相信睿智医药会有很大

潜力。 

2）问：惠董卸任公司董事长职务后，工作的安排是如何的？未来胡董、惠董

的分工是如何的？ 

答：胡董主要把握集团整体发展方向；惠董辞去董事长一职后仍担任上市公

司董事，全力协助胡董做好 CRO/CDMO 业务板块的工作。 

3）问：启东项目的进展如何？订单的落实情况如何？ 

答：启东项目进展略落后于原计划，原因主要有两个方面，一方面由于设备

多验证量大，且进口设备受疫情影响，设备生产商无法到国内进行调试；另

一方面供应链受疫情影响无法及时供应。现阶段启东一期项目处于验证试生

产阶段，最新预计 2021 年第二季度正式接受生产订单。订单方面，公司已与

两家企业签订战略合作协议，具体的合作细节也处于谈判中。 

4）问：与同行业相比，上海睿智 CRO 的优势？ 

答：上海睿智 CRO 的优势更多地在于为客户提供全面的解决方案，细分来

看，化学类 CRO 中的多肽化学、生物类 CRO 中创新药开发相关的新靶点、

新技术的前沿且全面的布局都是上海睿智 CRO 优势的体现。 

5）问：中美汇率波动对公司影响大不大？是否有对冲工具？ 

答：因公司海外业务收入占整体收入比例较大，2020 年美元汇率波动对公司

营业收入造成一定的负面冲击，其中应收账款的汇兑损失为数百万，若按 2020

四季度美元汇率同比测算，美元汇率已使得公司减少了 2,000 多万人民币的

毛利，四季度美元计价收入增速 20%以上，但折成人民币就只有 15%左右，



预计 2021 年一季度公司营业收入仍会承受美元汇率下滑所带来的压力。公司

后续会根据趋势合理使用锁汇或其他对冲工具，但整体策略仍围绕着增加营

业收入规模、提高国内收入比例等方式来实现对冲。 

6）问：公司未来在人员扩张上有什么计划？ 

答：今年的员工人数会有比较明显的增加，主要由于 BD 团队的扩建、化学

CRO 经营策略的调整以及大分子 CDMO 处于关键投入期所致。公司也将出

台新的激励措施，以解决人才的问题。另一方面，公司也将积极引进新的技

术，进一步提升自动化的覆盖率，从而实现更高的效能。 

7）问：公司国内外 BD 团队建设情况？KPI 的考核是如何的？ 

答：由于以往公司的业务主要以海外市场为主，过往 BD 团队建设的重点主

要围绕海外市场，未来公司将显著提高国内 BD 团队人员的数量，以支持

CDMO 业务与国内快速发展的医药市场。BD 团队的 KPI 主要围绕着配合项

目的力度、质量与客户满意度等方面进行考核。 

8）问：公司发行 H 股进度？ 

答：公司将结合现阶段项目融资需求、市值规模以及业绩情况评估发行节奏。 

9）问：小分子 CDMO 今年预期如何？璎黎药业新药 YY-20394 即将上市，

公司是否做好商业化生产？ 

答：2021 年小分子 CDMO 是处于过渡阶段也是打下关键基础的一年，在技术

方面，要做好从小批量研发生产到大规模生产的过渡，为后续 GMP 大规模生

产奠定基石。璎黎药业的 YY-20394 上市前会发出 FDA 审查，公司会配合做

好相关准备工作，并做好生产建设的规划。 

10）上海睿智 2021 年海内外收入占比预计情况？国内定价劣势会不会在公司

加大国内市场开拓中影响业务的毛利？ 

答：上海睿智 2021 年会加大力度开拓国内市场，但增加国内收入比例不会是

以牺牲海外市场为前提，未来上海睿智海内外收入占比将逐步向一个健康的



比例靠拢。国内市场的开拓策略将以积极与客户形成战略合作方式进行，而

并非简单的以低价取得国内市场份额。 

11）公司在建项目融资渠道是否通畅？ 

答：启东 CDMO 一期项目已接近建设的尾声，对资金需求较小，同时也有银

行项目贷款额度支持，另外小分子 CDMO 二期可以分批建设分批验收投入使

用，争取确保在满足部分潜在商业化生产订单需求的前提下，减少资金需求；

广州项目作为战略性用地储备，现阶段距离交付公司仍有较长一段时间，短

期没有资金方面需求。公司将综合考虑项目建设的缓急，结合外部融资渠道，

推进各项目建设。 

附件清单（如有）  

日期 2021 年 1 月 24 日 

 


